



H. Cámara de Diputados
ENTRE RÍOS

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

RESUELVE

Art. 1º: Instar al Poder Ejecutivo Provincial que, a través del organismo que corresponda, proceda - con carácter de urgente - a inspeccionar, esclarecer y dilucidar a los efectos de velar por el cumplimiento de la legislación vigente; las empresas y/o personas responsables de extraer indiscriminadamente arena a lo largo del Río Gualeguay, que por sus características resulta ser un componente preciado para su posterior utilización durante el proceso de fracturación hidráulica (Fracking).-

Art. 2º: De forma.-



H. Cámara de Diputados
ENTRE RÍOS

FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

El río Gualeguay recorre la provincia de Entre Ríos de norte a sur recibiendo en dicho recorrido el aporte de agua de miles de arroyos y lagunas del interior provincial, que aportan a su caudal.-

No se trata de un río común de llanura, sino del río de llanura más importante de la provincia y quizás del país, esto es debido a que desde su nacimiento a su desembocadura su lecho se encuentra cubierto por una inmensa capa de arena purísima blanca, casi cristalina, perfectamente esférica y de una diminuta granulometría que en su transitar hasta su desembocadura va formando inmensos arenales naturales en las distintas curvas de su trayecto.-

Por las características antes mencionadas y por la mansedumbre de sus aguas el Gualeguay tiene la inmensa responsabilidad de ser la maternidad del Río Paraná y Uruguay bajo, el delta y pre delta entrerriano y esto es así ya que sus arenas son el ámbito perfecto para el desove natural de las cientos de especies que forman la fauna ictícola de las venas que recorren nuestras márgenes y dan nombre a nuestra amada provincia de Entre Ríos.-

La llegada del proceso de fracking para la extracción de hidrocarburos en el yacimiento de Vaca Muerta ha hecho que nuestro río se encuentre sentenciado a muerte por el pecado de contar en su lecho con el



H. Cámara de Diputados
ENTRE RÍOS

llamado nuevo oro de la minería, arena de granulometría muy pequeña de características esféricas y libre de sedimentos, material primario para llevar adelante dicha tarea.-

Ya se observan en varios lugares dragas extrayendo arena sin control y hemos encontrado ensayos o pruebas de suelos en algunos campos para determinar factibilidad y reservas de canteras arenosas.-

Si hoy no tomamos cartas en el asunto nuestro querido Rio, el que nos identifica y nos hace llenar el pecho, nuestro querido Gualeguay, esta condenado, esta enfermo, enfermo de codicia, pronto a volverse un enfermo crónico, morir y con el dar muerte a las corrientes migratorias de peces que cada temporada buscan su cálido lecho, para seguir año tras año repoblando los hermanos mayores Paraná y Uruguay.-

Viva el rio, viva nuestro Gualeguay.

La arena que se va no vuelve mas.-

Por todo lo mencionado, invito a mis pares que acompañen la presente.-